
Vous allez élire vos représentants à la CAO EOC. Cette 
CAO décide de l’évolution de carrière de 157 Ouvriers 
d’Etat. Entre 2010 et 2014, chacun d’entre vous était 
rattaché à une des CAO (EOC ou STAC SNIA) de l’éta-
blissement Ouvrier EOC. A partir de 2015, une seule 
CAO représentera dans une instance unique tous les 
Ouvriers d’Etat de EOC. Elle comportera près de 150 
Ouvriers d’Etat, répartis dans plus de 20 familles profes-
sionnelles.
FO est présente dans chacune des 2 CAO : à la CAO-
EOC: 1 sièges sur 3 ; à la CAO STAC SNIA : 1 siège sur 
3. Nous avons l’historique pour que ce regroupement se 
fasse dans de bonnes conditions.

Force Ouvrière est depuis longtemps la première orga-
nisation syndicale chez les Ouvriers d’État.
Force Ouvrière participe activement à la défense et à 
la pérennité des Ouvriers d’État de la DGAC et de Mé-
téo-France : mesure compensatoire pour l’avancement, 
évolution des métiers de l’informatique, évolution des 
fonctions supports, reconversion professionnelle, pôles 
de compétence…
Les interventions de FO auprès de l’administration cen-
trale et de la Ministre de la Fonction Publique ont permis 
l’embauche d’ouvriers en 2013. FO refuse de voir dispa-
raître les fonctions support faute du désengagement 
de l’État. Nous nous opposons fortement au blocage de 
la Fonction Publique sur la reconnaissance de la filière 
informatique.

Lors du dernier protocole, FO s’est opposé au regroupe-
ment de l’avancement des Ouvriers d’Etat de la DGAC 
dans une seule CAO. Une CAO par Direction permet de 
mieux connaître les personnels. Le calcul du nombre 
d’avancements avec le taux pro/pro par CAO permet 
une juste répartition des avancements.
FO s’est fortement impliquée, avec l’aide de ses nom-
breux représentants locaux, pour construire une base 
de documents préparatoires solides et souvent avérés 
plus précis que les informations données, par l’admi-
nistration ; c’est grâce à cette présence au plus près 
des agents que l’avancement reste juste et cohérent. 
Chaque année les représentants FO des différentes CAO 
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sont réunis pour définir en commun la politique d’avan-
cement de notre organisation.

FO, qui a proposé des règles claires et objectives de dé-
roulement des CAO, milite et militera pour que les Ou-
vriers d’État accèdent à des postes d’encadrement liés 
à leurs métiers. 

L’avancement des Ouvriers doit être géré avec une 
grande cohérence, afin de permettre un déroulement          
de carrière égalitaire qui doit tenir compte du groupe de 
la fin de carrière des personnels. Le nombre d’avance-
ments pour chaque groupe est limité (dépend du taux 
pro/pro) et une ouverture systématique en CAO au plus 
grand nombre entraîne :

- Que des ouvriers ont des déroulements de carrière 
extrêmement rapides par rapport à d’autres ce qui 
crée des inégalités. Est-il normal de retenir des 
agents qui ont juste 3 ans d’ancienneté, alors qu’au-
cun poste n’est ouvert dans d’autres familles profes-
sionnelles avec des agents qui ont plus de 7ans d’an-
cienneté ? FO milite pour un avancement plus juste.
- Des essais en poche qui limite d’autant les ouver-
tures de postes les années suivantes.

Enfin, FO veillera toujours, grâce à une politique na-
tionale de l’avancement validée par le plus grand           
nombre, à ce que l’équité soit appliquée pour tous les 
agents.

Sachez que FO s’est battu, se bat et se battra pour 
conserver nos acquis et faire évoluer vers le haut le corps 
des ouvriers d’Etat.

La mesure protocolaire compensatoire sur le 
nombre d’avancements des Ouvriers d’Etat est 
une demande de FO lors des négociations proto-
colaires. Elle permettra d’obtenir des avancements 
supplémentaires quand la baisse des effectifs en-
traînera une baisse des avancements avec le taux 
pro/pro

Ne cédez pas au tapage démagogique
Et à l’opposition systématique !

Votez FORCE OUVRIÈRE
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 Sans rature ni surcharge        
 Merci de votre confiance

Jean-Claude PINTO, 46 ans
Embauché à Météo-France comme ouvrier 
d’état groupe III en 1989, j’ai intégré la fa-
mille « entretien bâtiment » sur le site Mé-
téo-France de Trappes en 1996. j’ai été re-
tenu sur le poste  responsable logistique au 
SNA-RP/AG en 2007 et j’ai intégré la famille 
logistique. En 2011, chef de subdivision 
maintenance à SG/SDSIM 3 à Farman. De-
puis 2012, adjoint au chef de bureau Logistique. 
J'ai siégé en tant que titulaire FO dans la com-
mission d’avancement de Météo-France et 
de la DO. Membre de la commission d’essais 
« logistique ».

Johan BLANCHARD, 28 ans
Ouvrier d’Etat dans la famille mécanicien. 
J’ai été embauché, comme mécanicien d’en-
gins de TP, au STAC en 2008. En 2012, l’en-
semble des ESBA ont été regroupés au SNIA. 
Depuis 2011, je participe aux CAO du STAC/
SNIA pour FO en tant que suppléant. Je suis 
le représentant du SNPACM/FO sur le site de 
Bonneuil.

Mikaël JEAN-GILLES, 32 ans
Ouvrier d’Etat dans la famille informatique, je 
suis affecté au service du SSIM depuis 2005. 
D’abord membre en CTP CEDRe de 2006 à 
2011, je participe au CT SSIM depuis 2012. Je 
représente le SNPACM/FO à la CAO-ECO de-
puis 2009.

Martine PREIRA, 36 ans 
Ouvrier d’Etat de la famille Informatique depuis le 
1er Septembre 2010, je suis affectée au SSIM, dans 
l’équipe Support.
Depuis 2012, je participe aux CAO-ECO pour le 
SNPACM-FO.

Yaelle LOPEZ-BONNEVIE, 32 ans
Ouvrière «prévention, sécurité et condi-
tions de travail» depuis le 1er novembre 
2005, je suis affectée depuis le 1er mars 2010 
au SNIA en tant que conseillère de prévention
du service, après un premier poste d'agent hygiène
et sécurité aux centres SEFA de Grenoble,
Montpellier, Aix et Saint-Auban. 
Depuis mars 2010, je participe aux CAO du 
STAC/SNIA pour FO en tant que titulaire.

Loïc FICHANT, 46 ans
Ouvrier Informatique, affecté au CEDRe/
SSIM depuis 2004.
Administrateur Système au sein de l’équipe 
«Exploitation des Serveurs» sur le site 
d’Athis-Mons.

Patrice BERTHELEU, 42 ans.
Embauché à Météo-France comme ouvrier 
d’état groupe V en 2001, j’ai intégré la famille  
«entretien bâtiment » sur le site Météo-France 
de Trappes.   
De 2007 à 2011, je suis gestionnaire du parc 
automobile de Météo France à Paris Alma et 
St Mandé.
Depuis janvier 2012, je suis en poste à la re-
prographie de la DGAC à Farman après un 
changement de famille. Nommé HCA depuis 
janvier 2014.

Joseph HONORAT, 50 ans
Ouvrier HCA en informatique, affecté au BEA 
depuis juin 2002. Je suis responsable du sup-
port bureautique au BEA.


